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Отставка больше,  
чем жизнь

Проведение в жизнь госу-
дарственной политики в сфере 
фармацевтической деятельно-
сти и лекарственного обеспе-
чения населения, организация 
управления системой лекар-
ственного обеспечения насе-
ления региона – эти и многие 
другие задачи призвано решать 
Главное аптечное управление 
Воронежской области, создан-
ное Указом губернатора Вла-
димира Кулакова. Его руково-
дителем утверждена Светлана 
Ивановна Кленчищева.

Отныне в ГлавАПУ потре-
буется обращаться за лицен-
зиями предпринимателям, 
планирующим открыть роз-
ничную торговлю лекарства-
ми, и лечебным учреждениям, 
имеющим в своем составе 
больничные аптеки. Исклю-
чение составляют организации 
оптовой торговли лекарствен-
ными средствами и аптеки 
федеральных организаций 
здравоохранения.

Пресс-центр	администрации	
воронежской	области.

Аптека – под контролем

Тема качества лекарств – 3-я страница.

Войдя в здание, вы сразу увидите боль-
шую толпу возле справочной и очередь в три 
ряда. Один ряд – с вопросами, второй – по 
вызову, третий – с документами. Пройти по 
залу составляет огромного труда. У посети-
телей вид утомленный, глаза печальные. 

В этой очереди я неожиданно увидела 
профессора ВГУ Льва Ефремовича Крой-
чика.

- Я не только преподаватель со стажем, 
но и пенсионер со стажем, - пошутил он. 
– А если говорить серьезно, то каждый 
раз, когда я думаю, что мне надо посетить 
свой родимый Пенсионный фонд Комин-
терновского района, я вспоминаю тесные 
коридоры, тусклые лампочки, грустных 
стариков, не очень приветливых инспекто-
ров. Я размышляю: идти мне туда или нет. 
Вот пришло сейчас письмо, где меня ставят 
в известность о том, что на моем счету на-
копилась незначительная сумма за счет 
отчислений от нынешней зарплаты. Мне 
непонятно, почему мне нужно являться, 
чтобы мне пересчитали размер страховой 
части, как будто я против этого. Но, говорят, 
действует заявительный принцип. Такой 
принцип только злит людей, ведь условия 
для приема большого количества граждан 
нет, а инспекторы перегружены работой.

А что думают по этому поводу сотрудни-
ки районного отделения ПФ?

- Штат у нас маленький, а Коминтернов-

ский район большой, - говорит специалист-
эксперт Маргарита Мешкова. – К концу 
рабочего дня мы сильно устаем. Довольно 
часто приходится задерживаться на служ-
бе, потому что сейчас появилось много 
новых постановлений, их надо изучить и 
исполнять. Вдобавок ко всему сотрудница, 
которая с нами работает, слегла в больницу 
– гипертонический криз… 

Пообщавшись с обеими сторонами, я 
посочувствовала им. И невольно вспом-
нилось, в каком прекрасном высотном 
здании располагается областной офис 
Пенсионного фонда. Еще читала в «Ком-
муне», что недавно создали все удобства 
для посетителей ПФ в Лискинском райо-
не. Может, до Коминтерновского района 
очередь тоже дойдет? Ведь Пенсионный 
фонд – солидная федеральная структура, 
которой Москва выделяет средства на раз-
витие. Хочется верить, что эти средства 
расходуются по назначению. 

А поводов для сомнений, увы, хватает. 
Различные СМИ рассказывают о том, как 
в некоторых регионах федеральные чинов-
ники создают себе комфорт за казенный 
счет, не экономят деньги налогоплатель-
щиков.  

И все-таки я остаюсь оптимисткой: пен-
сионеры, они ведь наше достояние, а не о 
чиновниках должна быть забота.

Екатерина	КРЕтИнИнА.

Невеселый  репортаж

У стариков глаза печальные...
Зеленая калитка. Старое двухэтажное маленькое здание. Вы можете представить 
себе, что это помещение обслуживает весь Коминтерновский район? Именно 
здесь проводят дни напролет пенсионеры. Это их второй дом. Он находится 
на улице Донской. Чтобы до него дойти, надо спуститься вниз по дороге через 
дворы. Это создает определенные неудобства для пожилых людей.

 Среди  деревьев  и  мусора  затерялось 
здание  районного  Пенсионного  фонда.
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Примечательно, что первый 
спектакль на воронежской 
арене стал благотворитель-
ным. Приглашение в цирк 
получили представители со-
циально незащищенных слоев 
населения нашего города – в 
том числе воспитанники школ-
интернатов, инвалиды. 

В основу нового аттракцио-
на легли принципиально но-
вые формы дрессуры хищных 
животных. Громадные тигры, 
чей вес достигает 320-340 ки-
лограммов, послушно выпол-
няют команду дрессировщика; 
легко двигаясь на больших 
зеркальных шарах, они про-
делывают удивительные пи-
руэты. Действие происходит 
под классическую музыку: 
оркестр исполняет произведе-
ния Чайковского, Мусорского, 

Глинки. В финале представле-
ния Мстислав Мстиславович 
Запашный вместе с тигрицей 
Джиной без всякой страховки 
поднимается под купол цирка 
на огромном шаре, символи-
зирующем нашу Землю. 

Впрочем, и остальные но-
мера, по признанию первых 
зрителей, впечатляют. 

Спектакль «Триумф ХХI 
века» создан известнейшими 
артистами, принадлежащими к 
старейшей цирковой династии 
– Мстиславом Михайловичем 
и Мстиславом Мстиславови-
чем Запашными. Техническое 
оснащение аттракциона осу-
ществила группа инженеров 
из Омска, которая занимается 
разработкой космических ап-
паратов. 

василий	ЧЕРнОуСОв.	

Цирк

Тигрица в полете
В Воронежском цирке начался показ единственного в мире 
суператтракциона «Тигры на зеркальных шарах на земле и в 
воздухе». Он является частью спектакля народного артиста 
России Мстислава Запашного «Триумф XXI века». 

Центрально-Черноземный	банк	Сбербанка	России	сообщает,	что	с	17	марта	2008	года	по	вкладам	в	рублях	со	сроком		хранения	на	2	года

повышены процентные стАвки
У	вас	появляется	хорошая	возможность	увеличить	свои	накопления,	разместив	их	во	вклады:

  «Депозит сбербанка россии»,
  «пополняемый депозит сбербанка россии»,
  «особый сбербанка россии».

Для	пенсионеров	дополнительную	добавку	к	пенсии	обеспечат	двухлетние	вклады:
  «пенсионный депозит сбербанка россии»,
  «пенсионный пополняемый депозит сбербанка россии».

Подробную информацию Вы можете получить в любом подразделении Сбербанка России или по телефону (4732)72-72-28.

СТавки СТали выше!
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На заседании в пятницу 
в роли основного докладчи-
ка выступила председатель 
Контрольно-счетной палаты 
Воронежа Лариса Дорохи-
на. Она рассказала об ито-
гах проверки финансово-
хозяйственной деятельности 
МУП «Воронежпассажир-
транс», двух автотранспортных 
предприятий – ПАТП-4 и 
ПАТП-5, а также деятельно-
сти управления организации 
городских пассажирских пере-
возок администрации город-
ского округа город Воронеж.

Начала Лариса Михайловна 
с общего впечатления. По ее 
мнению, сегодня организация 
пассажирских перевозок в 
городе перевернута с ног на 
голову. 95 процентов перевозок 
осуществляют частники. Они 
же разрабатывают маршруты. 
При этом думают не о городе и 
пассажирах, а только о деньгах. 
И легко навязывают городу 
свои условия. Конкурсы не 
проводятся. 

В результате на улицах Во-
ронежа нарастает хаос. На 
одном и том же отрезке могут 
тесниться несколько маршру-
тов. Отсюда и заторы, особенно 
в центре города. В то же время 
по многим улицам на окраинах 
пассажирский транспорт не 
ходит совсем. Налицо нехват-
ка большегрузных автобусов, 
процент износа имеющихся 
доходит до 90 процентов. На-
блюдается парадоксальная си-
туация: при общем хаотичном 
движении (особенно «Газелей») 
в городе обеспечивается толь-
ко 50 процентов потребности 
в пассажирских перевозках. 
Некоторые микрорайоны ста-
новятся практически недо-
ступными, особенно утром и в 
вечернее время.

Автотранспортные пред-
приятия вместо того, чтобы да-

вать городу прибыль, приносят 
немалые убытки. Кредиторская 
задолженность двух муници-
пальных ПАТП достигла 50 
миллионов рублей. Зато част-
ные фирмы, базирующиеся 
на муниципальных площадях, 
имеют солидный доход. Боль-
шая часть площадей ПАТП 
сдана в аренду, причем аренд-
ная плата – минимальная. Зато 
частники сдают площади в 
субаренду, устанавливая ставки 
в несколько раз выше, чем му-
ниципальные предприятия.

Что касается электротранс-
порта, то здесь ситуация еще 
плачевнее. Троллейбусное депо 
на ул. Хользунова – полностью 
частное, но город продолжает 

нести расходы по обслужи-
ванию имущества. Вместо 
депо на улице Космонавтов 
– частная автостоянка. И кто 
собирает там деньги – тайна 
за семью печатями. Все город-
ские троллейбусы – в аренде. 
Но при этом город продолжа-
ет платить за потребленную 
электроэнергию. 

Трамвайные депо также 
принадлежат частникам. Все 
29 наших трамваев базируются 
на чужих площадях. Однако 
в прошлом году на перевозку 
пассажиров трамваем было вы-
делено 69 миллионов рублей! А 
на каждый маршрут выходил… 
один вагон. На такие деньги 
при хозяйском подходе можно 

было основательно обновить 
подвижной состав, контактные 
сети, рельсовый путь.

«Мы видим, как растаски-
вается бюджет и городская 
собственность, - подвела итог 
Лариса Дорохина, - и никто 
не несет никакой ответствен-
ности». Председатель КСП 
предложила как можно быстрее 
принять программу развития 
транспорта, разработать схему 
движения, начать обновление 
подвижного состава.

Постоянная комиссия ре-
шила пока не выделять деньги, 
предусмотренные в бюджете-
2008 по статье «Городской 
пассажирский транспорт». 

Юрий	ДАнИЛОв.

Городские  проблемы

транспорт – 
неуправляем
К такому выводу по поводу работы городского пассажирского транспорта  
пришла постоянная комиссия гордумы по транспорту, промышленности,  
связи, развитию малого, среднего бизнеса, торговли и платных услуг

В понедельник на планерке мэр Воронежа 
Сергей Колиух невесело пошутил: «Я вроде 
как город принял, но ведь никто его мне не 
сдавал. Между тем городское хозяйство 
находится в катастрофическом состоя-
нии. Главная задача сегодня – остановить 
сползание мегаполиса в пропасть, и мы 
будет решать эту задачу жестко и без про-
медления». 

Новому мэру все застарелые проблемы 
В о р о н е ж а  х о р о ш о  и з в е с т н ы .  Н о  е г о 
предшественник оставил в наследство и 
неприятный сюрприз: в январе 2008 года 
изменил многолетнюю практику трудоустройства 
чиновников горадминистрации. Они получили 
на руки бессрочные контракты вместо договоров, 
заключенных ранее на определенный срок. Не 
захочет сейчас иной ставленник Скрынникова 
оставить свое руководящее место – дело может 
надолго увязнуть в судах.

Фактически старый градоначальник уже 
насолил новому: например, на основе контракта 
руководитель аппарата мэрии Геннадий Лихачев 
отправился в отпуск чуть ли не до конца июля 
– столько накопилось… «отгулов за работу без 
выходных». Отозвать господина Лихачева из 

отпуска можно, но только с его добровольного 
согласия. Сколько будет исполнять обязанности 
руководителя аппарата мэрии Ольга Патрина, 
которая принята на должность заместителя 
руководителя, неизвестно.

Еще в предвыборный период Сергей Колиух 
не скрывал, намерения обновить управленческие 
кадры, чтобы работать единой командой 
единомышленников. Это, собственно говоря, 
устоявшаяся практика. К ней с пониманием 
отнеслись, скажем, руководители районных 
управ: они написали заявления об увольнении 
по собственному желанию, несмотря на наличие 
новых бессрочных контрактов. Кадровый вопрос 
будет решаться в индивидуальном порядке. 

- В любом случае мэрия уже сейчас переходит 
к планомерной работе в русле целевых программ, 
задающих четкий ориентир в развитии 
города, - сказал «Коммуне» Сергей Колиух. – 
Естественно, я опираюсь на команду, в составе 
которой шел на выборы. Не исключено, что в 
интересах дела придется серьезно пересмотреть 
структуру мэрии. Основной принцип моей 
команды такой: не человек для власти, а власть 
для человека.

николай	СтАРых.	

Сюрпризы от Скрынникова
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карточка вместо кошелька
Около	754	тысяч	различных	видов	платежных	пластиковых	карт	
находится	на	руках	у	жителей	Воронежской	области.	По	данным	
регионального	 подразделения	 Главного	 управления	 Банка	
России,	за	2007	год	их	количество	выросло	на	28,9	процента.	
С	пластиковыми	картами	выполняют	операции	36	банков.	Всё	
активнее	население	осваивает	безналичные	платежи	при	по-
купках	в	торговых	сетях,	особенно	в	крупных	гипермаркетах	и	
торговых	центрах.

Ориентир – на праздник
Предприниматели	 Воронежа	 решили	 создать	 свое	
самостоятельное	 общественное	 объединение	 –	 ранее	 они	
сотрудничали	в	рамках	регионального	Союза	предпринимателей	
«ОПОРА».	26	мая,	когда	в	РФ	будет	впервые	отмечаться	День	
российского	предпринимателя,	городское	предпринимательское	
объединение	намерено	провести	целый	комплекс	праздничных	
мероприятий	 и	 широко	 представить	 себя	 населению	
Воронежа.

Наши кадеты – английским
Учащиеся	 Воронежского	 кадетского	 корпуса	 откликнулись	
на	письмо	сверстников	из	Великобритании,	которые	готовят	
тематическую	 выставку,	 посвященную	 всемирной	 истории	
кадетства.	 Наши	 земляки	 вложили	 в	 посылку,	 адресованную	
английским	кадетам,	парадную	форму	и	фотографии	из	жизни	
своего	 корпуса.	 Сопроводительные	 письма	 написал	 каждый	
желающий.

«королева весны»
В	 пятницу	 в	 Воронежском	 ДК	 Машиностроителей	 	 выбирали	
«Королеву	весны-2008».	За	право	называться	королевой	в	еже-
годном	конкурсе	среди	старшеклассниц	школ	города	боролись	
14	участниц.	Все	они	уже	прошли	отборочные	туры	в	учебных	
заведениях	 и	 теперь	 представляли	 свои	 умения	 и	 таланты	 в	
финале.	Победительницей	стала	ученица	гимназии	№6	Марина	
Чепрасова.	Она	поразила	жюри	своей	презентацией.	Теперь	
её	ждет	поистине	королевский	подарок	–	путешествие	в	одну	
из	стран	Европы.

Недобрый  «Добрый еж»  
Две	партии	продукции	воронежской	фирмы	«Игрушки»	не	отвеча-
ют	гигиеническим	требованиям.	Об	этом	сообщает	Управление	
Роспотребнадзора	по	Воронежской	области.	В	ходе	мероприятий	
по	надзору	специалистами	службы	было	выявлено,	что	детские	
игрушки	из	ПВХ-пластизоля	«Крошка	енот»	и	 «Добрый	еж»	не	
отвечают	требованиям	по	стойкости	покрытия	к	детской	слю-
не.	Данная	продукция	изъята	из	оборота	в	торговых	сетях	и	на	
предприятии-изготовителе.	 За	 несоответствие	 требованиям	
ГОСТа	на	должностное	лицо	предприятия	наложен	штраф.	

в ДТП страдают дети
Водитель	автомобиля	ВАЗ-2112,	предположительно	находясь	
в	 нетрезвом	 состоянии,	 сбил	 двоих	 детей.	 Это	 произошло	 в	
городе	 Лиски	 на	 улице	 Советской.	 Девочку	 четырех	 лет	 и	 ее	
15-летнего	 брата	 отправили	 в	 больницу.	 Об	 этом	 сообщила	
«Коммуне»	 старший	 государственный	 инспектор	 управления	
ГИБДД	Татьяна	Сушкова.	Еще	одна	трагедия	произошла	на	667	
км	трассы	Дон,	где	водитель	BMW	выехал	на	встречную	полосу,	
и	врезался	в	движущейся	навстречу	ВАЗ-2109,	в	котором	ехала	
семья	жителей	Ростовской	области.	В	результате	столкновения	
погиб	15-летний	сын	водителя	девятки.	С	начала	этого	года	56	
детей	пострадали	в	результате	ДТП,	6	из	них	погибли.	

В ночь со среды на четверг 
неизвестные осквернили 
технику времен Великой 
Отечественной войны, 
стоящую перед Музеем-
диорамой. 

- Вандалы на плавающем 
бронетранспортере сделали 
надпись «Skin Head», на «Ка-
тюше» нарисовали свасти-
ку, - рассказал «Коммуне» 
директор Музея-диорамы 
Николай Титоренко. – Эта 
свастика даже на танке  
Т- 34, который до Берлина 
доехал. Фашисты не смогли 
его разбить, а воронежские 
хулиганы – пожалуйста. 

Как оказалось, смотреть 
за техникой – некому. Охран-
ный пост есть в самом музее, 
но вот окружающий его парк 
находится на балансе управы 
Левобережного района. 

- Я постоянно стучу в 
чиновничьи двери, прошу, 
чтобы организовали в парке 

патрулирование милицио-
неров по вечерам, но все на-
прасно, - разводит руками 
Николай Никифорович.

Сейчас милиционеры 
ищут пакостников.

Ирина	ШАБАнОвА.

Напакостили…

 Ребятишки любят воен-
ную музейную технику. 
Только любовь бывает 
разная...

По	сведениям	Воронежского	гидрометеоцентра,	сегодня днем	
по	области	облачно	с	прояснениями,	временами	дождь;	ветер	
западный	умеренный;	температура	+5...+10,	по	югу	области	при	
прояснениях	до +12.

19 марта	 по	 области	 –	 облачно	 с	 прояснениями,	 временами	
осадки	 в	 виде	 дождя	 и	 мокрого	 снега;	 ветер	 юго-западный	
умеренный;	температура	ночью	-1...+4,	днем	+3...+8,	при	про-
яснениях	до +11.

20 марта	 по	 области	 –	 облачно	 с	 прояснениями,	 местами	
кратковременные	осадки	в	виде	дождя	и	мокрого	снега;	ветер	
западный	умеренный,	ночью	местами	порывистый;	температура	
ночью	-3...+2, днем +2...+7.



2 №38 (25075)  Вторник,  18 марта  2008  года  www.kommuna.ru                                 

Однако информация, которая 
выливается на головы читателей 
из СМИ, крайне противоречива, 
непроверенна и направлена зача-
стую на то, чтобы любыми спосо-
бами сорвать очередной инвести-
ционный проект. К сожалению, 
в Воронеже подобное случается 
довольно часто.  В областном 
центре существуют силы, кото-
рые в угоду своим личным ин-
тересам противодействуют тому, 
чтобы город развивался, и его 
инфраструктура соответствовала 
высоким мировым стандартам. 
Эти силы используют в  борьбе 
с инвесторами (которых  они 
считают не иначе, как врагами) 
любые средства – от необосно-
ванного и огульного очернения 
их в прессе до надуманных об-
ращений в правоохранительные 
органы. Возникает вопрос: зачем 
это нужно? Попытаемся дать от-
вет на примере опыта компании 
ООО «Мир».

В 2007 году компания при-
обрела в собственность здания 
спортивно-оздоровительного 
комплекса «Энергия» и выкупила 
у государства земельный участок, 
фактически занимаемый этими 
зданиями. Все действия были со-
вершены по цене, установленной 
для такого выкупа нормативными 
актами. На приобретение столь 
крупного актива было затрачено 
более 3 млн долларов. Это яви-
лось первым этапом реализации 
в Воронеже крупного строитель-
ного проекта – создания совре-
менного многофункционального 
комплекса, аналога которому 
нет не только в Воронеже, но и 
соседних областях.

Компания «Мир» и админи-
страция Воронежской области 
подписали соглашение о сотруд-
ничестве, по которому инвестор 
обязался привлечь для создания 
сверхсовременного комплекса 
около 4 млрд рублей (это почти 
половина годового бюджета Во-
ронежа). При этом речь шла ис-
ключительно о частном капита-
ле, а не о бюджетных средствах, 
выделяемых городу и области в 
недостаточных объемах. Любая 

здравомыслящая власть, желаю-
щая развития своему региону, 
всегда поддерживает подобные 
проекты. Выгоды их очевидны 
– они существенно стабилизи-
руют экономическую ситуацию, 
увеличивают налоговые посту-
пления в бюджет, прибавляют 
немало новых рабочих мест для 
жителей города. Как говорится, 
здесь и агитировать много не 
надо. Компания «Мир», за-
ручившись поддержкой об-
ластных властей, приступила к 
проектированию, для чего были 

привлечены ведущие проектные 
организации с мировым именем. 
При этом в период проектирова-
ния спорткомплекс функциони-
рует в текущем режиме – в нем 
проводятся выставки, соревно-
вания, иные мероприятия.

Однако в Воронеже идеи, 
идущие на пользу городу, не всем 
по душе. Как же так, думают 
отдельные предприимчивые 
люди, инвесторы, в том числе 
и иностранные, будут что-то 
строить в центре города, и столь 
лакомый объект с огромным фи-
нансированием пройдет мимо 
нас?! Этого нельзя допустить, и 
фирмы с весьма сомнительной 
репутацией начинают актив-

но шевелиться. Организуется 
жесткое противодействие со 
стороны структур, специализи-
рующихся на «антикризисном 
управлении». Методы действия 
их хорошо известны. Все са-
мые значимые энергетические 
объекты и промышленные 
предприятия города должны 
сначала попасть в процедуру 
банкротства, где ими можно 
«антикризисно поуправлять» и 
лишь затем предлагать их инве-
сторам. Этих людей совершенно 
не интересует, что впоследствии 

найти серьезного инвестора на 
объекты с такой «антикризисной 
историей» практически невоз-
можно. Самое удивительное, 
что бывшая городская власть 
на подобное развитие событий 
реагировала довольно вяло. 

Показательно, что в борьбе со 
строительством многофункцио-
нального комплекса «антикри-
зисные управляющие» всячески 
использовали администрацию 
Бориса Скрынникова. Под пред-
логом оперативного решения 
вопросов мэрию убедили выдать 
неким юристам доверенность 
на представление интересов го-
родской администрации в судах 
и иных учреждениях. Учитывая, 

что в администрации достаточно 
своих высококвалифицирован-
ных юристов, этот случай не 
имеет прецедентов. Когда эти 
юристы получили доверенность, 
в ход пошли заранее заготовлен-
ные заявления, иски, жалобы, 
обращения и т.п., направленные 
против ООО «Мир». Причем 
одной «бумажной работой» дело 
не ограничилось. В ноябре 2007 
года администрацию города 
спровоцировали на рейдер-
ский захват части земельного 
участка, принадлежащего ООО 

«Мир» на праве собственности. 
Силовое обеспечение акции 
осуществлял не рядовой ЧОП, 
а… целый полк муниципальной 
милиции. К сожалению, его ру-
ководство не разобралось в деле 
и с готовностью ввязалось в эту 
авантюру. Компания «Мир» тут 
же поставила в известность о 
данном факте администрацию 
Президента РФ, администрацию 
Воронежской области, прокура-
туру, иные силовые структуры. 
Разобравшись в ситуации (для 
этого надо было лишь внима-
тельно ознакомиться с доку-
ментами), мэрия отзывает ранее 
выданные «внешним юристам» 
доверенности.

Получив такой удар (ведь 
раньше их никогда не вышвы-
ривали из незаконченного дела), 
«антикризисные управляющие» 
начинают давить на местную 
власть, суд, правоохранительные 
органы. Везде, где только можно, 
эти люди показывали свою не-
приглядную суть. Сделать это 
было нетрудно, поскольку город 
жил предвыборной ситуацией. 
Газеты запестрели заголовками: 
«Мир» спровоцировал войну», 
«Мир» умиротворил админи-
страцию города», «Депутат гор-
думы объявила войну «Миру», 
«Мир» готов на мировую» и т.п. 
Рядовой гражданин, узрев все 
эти страсти и не зная подоплеки 
«подковерных» игр, должен про-
сто перепугаться – что же это за 
компания объявила войну горо-
ду. Может быть, действительно 
с ней стоит распрощаться? И 
никто из ушлых газетчиков, пу-
скающих грязную пену, не объ-
яснил жителям города, что это 
та самая компания, которая на 
свои деньги проектирует совре-
менный комплекс, которого еще 
не видел Воронеж. Компания, 
которая привлекает инвестиции 
для строительства. Компания, 
которая не платит «мзду» тем, 
кто этого очень хочет, и не со-
бирается этого делать. 

Руководство компании уве-
рено, что спланированная «до-
брожелателями» акция в СМИ 
проводится с целью оказать 
давление на судей, рассматрива-
ющих судебные дела, в которых 
участвует компания «Мир». Хоть 
как-то повлиять на сотрудников 
правоохранительных органов, 
разбирающих нескончаемый по-
ток жалоб и обращений «внеш-
них юристов администрации», а 
также разного рода проходимцев-
псевдобанкротчиков. Как мини-
мум раз в неделю ООО «Мир» 
приходится предоставлять в 
прокуратуры разных звеньев, 
органы МВД и другие структуры 
груды документов. Приходится 
объяснять по сотому разу, что 
компания создана для созида-
ния, а не для войны. Люди в 

погонах нас понимают, но и мы 
понимаем, что на каждую жало-
бу они обязаны реагировать.

Не вызывает сомнений, что 
в самое ближайшее время будут 
расставлены все точки над «i». 
Судами еще несколько лет назад 
все имущественные претензии 
мэрии и федеральных властей 
на спорткомплекс «Энергия» 
признаны несостоятельными, 
аресты собственности компании 
«Мир» отменены как необосно-
ванные. Арбитражным судом  
и прокуратурой подтверждена 
законность деятельности ком-
пании. Уверены, что истина 
будет сильнее домыслов, и на 
базе спорткомплекса «Энер-
гия» и фактически много лет 
пустующем земельном участке 
в центре города будет возведен 
сверхсовременный многофунк-
циональный комплекс. По со-
седству с ним будет завершено 
строительство жилых домов (ул.
Моисеева, 10). При этом мы  
намерены предоставить застрой-
щику свой дополнительный 
земельный участок для проезда 
и благоустройства.

Что остается? Остается сме-
шанное чувство. С одной сторо-
ны, понимаешь, что делаешь что-
то важное и нужное для города и 
его населения. Наступит время, 
и в созданный нами комплекс 
спортивных сооружений придут 
люди и будут получать удоволь-
ствие от пребывания здесь. С 
другой стороны, с сожалением 
сознаешь, что одного желания 
сделать жизнь горожан лучше 
оказывается недостаточно. В 
Воронеже за эту, казалось бы, 
простую истину нужно бороться 
годами – доказывать, убеждать, 
оправдываться. Тратить силы, 
нервы и время. Потому что борь-
ба идет отнюдь не с ветряными 
мельницами. Будем надеяться, 
что новая администрация города 
сумеет отделять интересы самого 
города от личных интересов чи-
новников, стоящих у власти.

Сергей Кулиш, 
генеральный директор  

ООО «Мир».

Война и «Мир»,
или Почему трудно строить в Воронеже

В последнее время некоторые  воронежские газеты стали 
активно муссировать ситуацию вокруг строительства 
многофункционального комплекса на улице Ворошилова. 
Что ж, в определенной мере происходящее действительно 
заслуживает внимания, поскольку на базе спорткомплекса 
«Энергия» (что за цирком) компания «Мир» планирует 
реализовать беспрецедентный для нашего региона проект 
– огромный спортивно-развлекательный центр с бассей-
нами, ледовыми полями, танцевальными, выставочными 
залами и многим другим.

После думских выборов 
прошло совсем немного 
времени, но уже можно 
говорить о первых успехах 
победителей. Например, 
призом для «Газпрома» стала 
возможность более чем на 
треть увеличить свои при-
были и доходы акционеров, 
поскольку с 1 января повы-
шены на 25% цены на газ. 
Для остального населения 
определено удорожание 
коммунальных платежей на 
17%, растительного масла и 
яиц на одну треть, продол-
жится рост цен на транспорт 
и непродовольственные 
товары, услуги. В несколь-
ко меньшем темпе (на 14%) 
увеличены зарплаты бюд-
жетников, составляющих 
35% общей численности 
получающих зарплату. 

Несложно предположить, что 
теперь в большинстве средств 
массовой информации будут 
активно обсуждаться не эти уже 
свершившиеся победы на ниве 
борьбы растущих цен и доходов, 
а обещания побед грядущих. 
Например, связанных с намере-
нием Д. Медведева – В. Путина 
создать условия для проживания 
в России к 2025 году 145 млн че-
ловек, превратить страну в пятую 
мировую державу по общему 
объёму ВВП, уже к 2020 году 
увеличить производительность 
труда в 4 раза, а среднюю про-
должительность жизни - до 75 
лет, снизить уровень инфляции 
до 6 процентов за 2008-2010 гг.

Чтобы не было ошибочной 
трактовки общественной значи-
мости и реальных возможностей 
выполнения этих намерений в 
указанные сроки, необходимо 
заметить следующее. В том, что 
касается инфляции, то выход 
на 6% среднегодового роста 
цен – это далеко не тот уровень, 
который позволяет говорить о 
победе России по данному по-
казателю, скажем, над странами 
ЕЭС, Северной Америки, Япо-
нией, Китаем. В их понимании 
такой показатель инфляции 
– свидетельство серьёзного не-
благополучия в финансовой и 
социальной сфере. 

Но важнее другое. Если исхо-
дить из того, что предвыборные 
обещания - это не только декла-
рации о намерениях, но и осно-
вательно проработанный в пра-
вительстве прогноз социально-
экономического развития РФ на 
2008-2010 и последующие годы, 
то становится ясно, что уровень 
вероятной оправдываемости 
этих прогнозов невысок. Так, 
даже 6 процентов инфляции в 
среднем на ближайшие 3 года 
представляются столь же дале-
кими от экономических реалий, 
как 12% инфляции в 2007 г. не 
равны 7-8%, запланированных 
на тот год. Во всяком случае, в 
пользу такого вывода свидетель-
ствует уже определённое прави-

тельством на ближайшие годы 
повышение тарифов на энер-
гоносители, ожидаемый рост 
цен на земельные участки под 
строительство и предновогоднее 
предупреждение В.В. Путина, 
что дешёвого продовольствия 
больше не будет. Поэтому о по-
беде России в борьбе с инфляци-
ей до 2010 года можно говорить 
только в сравнении с успехами 
команды Б. Ельцина. 

В то же время было бы невер-
но отрицать принципиальную 
возможность существенного 
снижения инфляции в России. 
Ничего особо сложного в дан-
ном случае не требуется. Доста-
точно умерить аппетиты моно-
полий, вздыбливающих цены 
на энергоносители, металлы, 
удобрения и т.п., например, 
путём повышения экспортных 
пошлин на значительную часть 
их товаров. Тогда больше этих 
товаров останется в России, 
значит, цена их понизится, а 
по цепочке технологических 
связей станет намного дешевле 
продукция нашего сельского 
хозяйства, строительства, ма-
шиностроения, подешевеют 
услуги транспорта, связи, ЖКХ. 
Правда, для этого потребуется 
такой аппарат государственной 
власти (от глав местных адми-
нистраций до Президента), 
который будет способен по-
нять, что народ – это не только 
«золотая сотня», приватизи-
ровавшая большую «ложку» в 
экспортных отраслях, но и все 
остальные россияне, остав-
шиеся с мыслящей головой и 
«сошкой» в руках.

Заслуживает самого при-
стального внимания обещание 
поднять к 2020 году междуна-
родный экономический статус 
России с десятого (в 2006-м) 
на пятое место в мире, побе-
див тем самым в соревновании 
объёмов производства ВВП 
такие страны, как Бразилия, 
Италия, Франция, Великобри-
тания, Германия. В этой связи 
ознакомимся со следующими 
данными (Табл. 1).

Во-первых, обратим вни-
мание, что для РФ пятое место 
в мире, если оно состоится в 
2020 г., в историческом плане 
не является достижением, по-
скольку в современных грани-

цах Россия уже занимала это 
место даже при царизме. Боль-
ше того, в советские времена 
она выходила на третье место 
с объёмами, превышающими 
уровень Великобритании бо-
лее, чем в 1,5 раза. И всё это – 
несмотря на огромные потери, 
связанные с навязанными нам 
Западом войнами 1914-1921 и 
1941-1945 гг. Правда, в даль-
нейшем, в связи с разрушением 
завоеваний социализма в целях 
возврата к капиталистическому 
благоденствию, команда либе-
ралов опустила Россию к 2000 

году сразу на девятое место в 
мире. А спустя ещё 6 лет нас по-
теснила даже нищая Бразилия, 
подарившая нам своё десятое 
место. 

Поэтому, включаясь в реше-
ние, безусловно, важной задачи 
повышения экономического 
рейтинга России до пятого 
места, не будем забывать, что в 
случае успеха речь должна идти 
о победе не над достижениями 
тех, кто управлял страной при 
царизме, и тем более не над 
успехами советских руково-
дителей. Это будет победа над 
итогами деятельности управ-
ленцев призыва Ельцина в по-
следние семнадцать лет. 

Во-вторых, не только у рос-
сийских лидеров есть желание 
и возможности наращивать 
объёмы производства ВВП. 
Бразилия и Великобритания в 
последние годы демонстрируют 
темпы роста, превосходящие 

российские, и, чтобы обойти 
их за 14 лет, потребуется многое 
изменить в нынешнем курсе 
социально-экономической по-
литики. В частности, нужно 
будет более решительно перео-
риентировать экспорт, основа-
тельно расширить внутренний 
платежеспособный спрос на 
продукцию отечественных пред-
приятий – путём минимизации 
диспаритета цен и повышения 
доли трудящихся в валовом 
продукте. И, безусловно, отка-
заться от тех методов борьбы с 
бедностью, с помощью которых 

коэффициент дифференциации 
доходов в России возрос с 440% 
в 1990 г. до 1390% в 2000 г. и 
1550% в 2007 г. (в Воронежской 
области этот коэффициент в 
2007 г. достиг 1888%).

Проблема смены курса 
социально-экономической 
политики приобретает для РФ 
особое значение в свете выска-
занного В. Путиным желания 
добиться четырёхкратного ро-
ста производительности труда 
в РФ всего за 13 лет. Подобно-
го рывка капиталистическая 
экономика ещё никогда не 
знала (даже Японии на рельсах 
инновационного развития, при 
мизерных расходах на оборону, 
потребовалось на такой рост 
свыше 30 лет). Как придумать 
способ превышения этих тем-
пов на одну треть в условиях 
растущего антагонизма интере-
сов труда и капитала, мелкого, 
среднего бизнеса, с одной сто-

роны, олигархических структур 
– с другой?

Известно, что в досоветский 
и советский периоды руководи-
тели нашего государства так же, 
как и лидеры других цивили-
зованных стран, считали важ-
нейшей задачей приумножение 
численности своих граждан, 
что в основном обеспечивалось 
превышением рождаемости над 
смертностью. Но утверждением 
либерального курса социально-
экономической политики си-
туация радикально изменилась, 
а потому, в отличие от других 
развитых стран, с большим 
опозданием наше руководство 
начинает осознавать проблему 
если не приумножения, то хотя 
бы сбережения народа.

К сожалению, пока что даже 
эта скромная задача не решена: 
если за первые 8 лет президент-
ства Б. Ельцина численность 
наших граждан (с учётом ми-
грационного притока) сокра-
тилась на 2,9 млн человек, то 
за 2000-2007 гг. – на 3,8 млн 
(до 141,8 млн против 148,5 млн 
в 1991 г.) 

Сегодня Д. А. Медведев ста-
вит в качестве важнейшей за-
дачи к 2025 году иметь в России 
145 млн жителей, что больше 
нынешних на 3,2 млн человек, 
Но вспомним: 145 млн - это на 
3,5 млн человек меньше, чем 
было в Советской России, и 
даже на 0,6 млн меньше, чем 
оставил своим последователям 
Б.Н. Ельцин. 

Самой впечатляющей идеей 
демографической программы 
В. Путина – Д. Медведева 
представляется обещание уве-
личить продолжительность 
жизни россиян за 13 лет сразу 
на 9 лет, несмотря на то, что в 
предшествующие 8 лет никаких 
заметных подвижек в этом на-
правлении сделать не удалось.

Но поскольку задача постав-
лена, важно правильно оценить 
условия её реализации. В этой 
связи, во-первых, нужно учесть, 
что прирост длительности жизни 
с 66 до 75 лет Западная Европа и 
США достигли за 37 лет, имея 
более благоприятные природные 
условия жизнедеятельности и 
меньшую дифференциацию до-
ходов населения. Во-вторых, в 
ближайшие 13 лет нас ожидает 

сокращение доли молодого на-
селения (в возрасте до 30 лет) с 38 
до 29 процентов. Это будет нега-
тивно сказываться на динамике 
среднего коэффициента смерт-
ности, а значит, и на показателе 
средней продолжительности 
жизни. Вот почему несложно 
предвидеть, что, когда предвы-
борные интересы утратят свою 
злободневность, постепенно 
придётся внести коррективы в 
демографический мегапроект. А 
здесь возможны варианты.

Первый из таких вариан-
тов, видимо, будет состоять в 
том, чтобы, не отказываясь от 
сохранения нынешнего курса 
приоритетного удовлетворе-
ния интересов олигархических 
структур и роста дифферен-
циации доходов населения, 
забыть о достижении 75-летней 
средней продолжительности 
жизни в РФ к 2020 году, либо 
дату приближения к этой циф-
ре отодвинуть примерно на 
2045 год, а проблему общей 
численности населения страны 
решать путём более энергич-
ного стимулирования прито-
ка мигрантов. Либо - что со-
всем просто и дешево – слегка 
подправить методику расчёта 
коэффициентов смертности 
и продолжительности пред-
стоящей жизни. Например, 
предусмотрев исключение из 
демографического учёта семей, 
в которых среднедушевой доход 
ниже 2,5 прожиточных мини-
мума, а потому особенно вы-
сока смертность и мала средняя 
продолжительность жизни.

Второй вариант намного 
сложнее, поскольку потребует 
отказать кучке олигархов и 
обслуживающей их челяди в 
паразитическом присвоении 
почти половины созданных 
в России доходов; вынудит 
мобилизовать эти средства на 
ускорение роста отечественно-
го продовольствия, лекарств, 
других материальных благ и 
услуг; на рост занятости и по-
вышение зарплаты до уровня, 
позволяющего иметь двух-, 
трёхдетную семью, повысить 
пенсии до 50-60% от зарплаты, 
вернуться к бесплатному лече-
нию и дешёвым лекарствам. 

Это не всем понравится, но 
достаточно, чтобы ещё до 2025 
года вывести Россию из само-
го длительного в её истории 
демографического упадка. Тем 
более что каждые 500 млрд ру-
блей, дополнительно изъятых 
из сферы паразитического 
потребления, в частности, пу-
тём отказа от плоской шкалы 
налогообложения, позволят, 
согласно расчётам, увеличивать 
численность россиян до 200 
тыс. человек в год.

исаак ЗагайтОв, 
доктор экономических наук, 

профессор воронежского 
агроуниверситета.

Мнение эконоМиста

Какие победы  
нужны России

Таблица 1. Динамика валового внутреннего продукта 10 ведущих 
стран мира, млрд дол.

Страны 1913 г. 1990 г. 2000 г. 2006 г.
2006 г. к 
1990 г., 
%

1. США 855 7475 10000 13202 177

2. Китай 240 1950 4900 10048 515

3. Индия 175 1130 2020 4247 376

4. Япония 102 3115 3500 4131 133

5. Германия 310 1815 2160 2616 144

6. Великобритания 315 1225 1435 2111 172

7. Франция 215 1340 1610 2039 152

8. Италия 130 1265 1460 1795 142

9. Бразилия 24 900 1100 1708 190

10. Россия  
(в современных  
границах)

225 2010 1265 1704 85

В письме, например, В.М.Горяинова (с.Лозовое-1  Верхнема-
монского района) приводятся расчеты того, как сводит концы 
с концами бедный сельский пенсионер. По мнению Виктора 
Михайловича, «на такую нищую пенсию прожить невозмож-
но, но правительство не обращает внимания на недовольство 
людей. Видимо, справедливой пенсии мы так и не дождемся». 
Такого же мнения  воронежец В.М.Кучеренко и Т.М.Золотарева 
(с.Красный Лиман Панинского района). Причем очень многих 
жителей области горько обижает даже не собственная бедность, а 
вызывающая роскошь тех, кто, по выражению И.И.Скородумова 
(с.Солонцы Воробьевского района), «успел хапнуть миллионы 
в пьяные ельцинские времена, да и сегодня набивает свой кар-
ман». О «хватательных инстинктах» российских богатых людей 
пишет и Р.С.Рыжкова (с.Шекаловка Россошанского района): 
«Не слишком заметно, чтобы правительство жестко пресекало 
тех, кто пытается нажиться за счет нас с вами». С этим мнени-
ем не поспоришь – сколько, например, талдычим о борьбе с 
коррупцией, а она все так же процветает, как и в начале пре-
зидентского срока Владимира Путина. 

О своей обиде на воронежских чиновников пишет А.В.Гульман 
(с.Шуберское Новоусманского района). У Александры Васи-
льевны – 38 лет трудового стажа, и в Белгороде, где она жила 
прежде, ей платили «ветеранскую добавку». Однако на нынеш-
нем месте жительства ей в доплате было отказано. В райцентре 
она обошла множество кабинетов, и везде ответ один: «Доплата 
не положена, потому что у вас нет медали и вы не работник 
тыла». Вот и удивляется наша читательница: выходит, в разных 
российских областях разные законы? Дело, возможно, и не в 
законах, а в том, что во многих областях нашли финансовую 
возможность помочь ветеранам.

4 марта «Коммуна» опубликовала коллективное письмо 
жителей села Синие Липяги Нижнедевицкого района о том, 
как «делили» землю в этом селе. И вот новое письмо из этого же 
района, теперь из села Острянка от А.Н.Бондаренко. Тема та же: 
нарушение закона при разделе земельных участков. Вероятно, 
прокуратуре района есть смысл более внимательно проанали-
зировать эту проблему и помочь людям, не рассчитывая на то, 
что всё как-нибудь само собой «рассосется».

Менее чем через два месяца наступит 63-я годовщина Вели-
кой Победы. С каждым годом остается всё меньше тех, кто не 
щадил собственной жизни, добывая её на полях кровопролит-
ных сражений. Многие из ещё живущих не могут по состоянию 
здоровья взять в руки перо и написать о боевых эпизодах своей 
военной юности. Кто может писать -  пишут в газету, просят со-
хранить их воспоминания для потомков. Об этом просят газету 
ветераны войны, живущие в Воронеже или освобождавшие 
воронежскую землю от фашистов - Д.Н.Авдеев (г.Воронеж), 
А.Т.Богодухов (пос.Кантемировка), Л.К.Бессонов (г.Северо-
Задонск Тульской области).

Мы уже хорошо знаем, что если на пути беды встают неравно-
душные люди, то самая сложная ситуация может быть разреше-
на. Реальная опасность остаться без ноги грозила В.В.Науменко 
(с.Березовка Воробьевского района), но счастье, что в районной 
ЦРБ она попала в руки хирурга Виктора Григорьевича Толстенко. 
«До конца своих дней буду благодарна ему и другим докторам 
нашей больницы за высокий профессионализм, золотые руки и 
душевное отношение к больному человеку», - написала сельская 
жительница в областную газету. Случилось так, что «простая 
деревенская женщина» В.К.Черных (с.Оськино Хохольского 
района) «потеряла мужа, который был кормильцем семьи, да 
еще и сын попал в беду, и осталась она без средств к существова-
нию». Положение было просто отчаянным, но мир не без добрых 
людей. Такой добрый человек встретился и в этот раз. Сергей 
Леонидович Иванов прошел Афганистан и знает не понаслышке 
«почем фунт лиха». Он и помог женщине не только морально, 
но и материально. Есть же среди нас отзывчивые к чужому горю 
люди. Причем зачастую они не занимают высоких постов, и 
желание помочь для них естественно, оно по зову сердца. 

К сожалению, те, кто обязаны помогать по своему служеб-
ному статусу, зачастую не торопятся это делать. «Крик души о 
помощи» - назвала свое письмо жительница Левобережного 
района Воронежа О.Ю.Глаголева. У малыша Ольги Юрьев-
ны проблемы со зрением, и поэтому она вынуждена водить 
его в единственный в городе специализированный детсад на 
ул.Ленинградской. Но чтобы добраться до него, нужно пере-
сечь нагруженный транспортом Ленинский проспект, а потом 
по колдобинам через глубокие ямы добраться до самого садика. 
Четыре года родители слабовидящих ребятишек и администра-
ция детского учреждения просят руководителей Левобережного 
района, если нет возможности установить светофор на дороге, 
то хотя бы «зебру» нарисовать и проложить к детсаду небольшой 
тротуар. Однако задача для чиновников управы оказывается 
неразрешимой. Остается надеяться на нового мэра, который 
поможет её решить.

У 68-летней жительницы села Краснореченка Грибановского 
района А.И.Бутовой случилась большая беда: сгорел жилой дом и 
все надворные постройки. Случилось это ещё в апреле 2004 года, 
и с тех пор мыкается Александра Ивановна по чужим углам, где 
только может голову приклонить. Несчастье в том, что родных у 
неё здесь нет, потому что попала она вместе с мужем в эти места 
случайно, когда бежали из Азербайджана после кровавой резни 
конца 80-х годов прошлого века. Десять лет назад муж, полков-
ник Советской армии в отставке, умер, и осталась женщина 
одна на всем белом свете. Теперь она живет (непонятно в каком 
статусе) в Листопадовской участковой больнице. Счастье, что 
местные медики проявляют такое милосердие. Зато у админи-
страции района не хватает элементарной ответственности, чтобы 
в рамках закона решить судьбу несчастного человека.  

Есть, к счастью, примеры, как должен поступать руководи-
тель в острой ситуации. Из калачеевского села Попасное при-
шло письмо от семьи Шевцовых. В канун Нового года остались 
они без крыши над головой: «пожар прибрал к рукам весь дом». 
Благо еще, что старшие двое детей были в школе, а родители с 
младшеньким успели выскочить на улицу невредимыми. Одно-
сельчане откликнулись на беду и собрали помощь погорельцам, 
администрация района выделила деньги хотя бы на первое вре-
мя. Получив письмо, мы позвонили в администрацию района. К 
сожалению, глава А.И. Бакулин был в отпуске. Когда вернулся 
на работу, позвонили вновь и спросили – знает ли он об этом 
происшествии?

- Безусловно, - ответил Анатолий Иванович,- мне доложили о 
нем сразу же, в первый день. Хотя в районном бюджете помощь 
пострадавшим людям не предусмотрена, но мы найдем, чем и 
как помочь Шевцовым. В этой страшной беде мы их не оставим, 
тем более в семье трое ребятишек.

Что ж, твердое слово Бакулина - гарантия того, что за всеми 
огромными заботами о благополучии всего района, за решением 
сложнейших экономических и социальных задач не забудет он 
и помощь отдельно взятой семье калачеевских жителей. Потому 
что настоящий руководитель хорошо знает, что моральное само-
чувствие общества и доверие его власти складывается из того, 
как живет и насколько доверяет ей каждый человек.

Борис ваулин.

из почты «коММуны»

Доверие  
и надежды
Многие из читателей, берущихся за письмо в газету, на-
стойчиво требуют, чтобы оно было опубликовано на ее 
страницах. Что ж, каждому из авторов приятно увидеть 
свое слово, да только, к сожалению, это невозможно. 
Писем приходит множество, и практически газетные 
полосы  просто не способны все их вместить. Поэтому 
самые интересные, поднимающие какие-то значимые 
проблемы журналисты редакции, конечно же, готовят 
к печати. Другие, в которых по большей части затра-
гиваются менее значимые или интересные только для 
самого автора вопросы, мы используем в таких обзорах, 
как сегодняшний. Полагаем, что даже такое краткое 
упоминание проблемы может помочь её решению.

 На планшете архитектора - будущий спортивный комплекс на улице Ворошилова.
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Когда государство практиче-
ски перестало контролировать 
выпуск и реализацию лекарств, 
в стране начался выпуск фаль-
шивок. В 2003 году, например, 
он достигал 10-12 процентов. В 
Воронежской области в том же 
году эта цифра составляла 5-7 
процентов. Не стоит думать, 
что это только наша, русская, 

беда – она всеобщая: в мире 
насчитывается 10-14 процен-
тов фальшивых препаратов. 
Несмотря на то, что западные 
предприятия оснащены на-
много лучше наших. Нынче в 
России всего около 1 процента 
«непотребных» лекарств от 
общего оборота. По области 
цифра близка к общероссий-

ской – также около 1 процента. 
Почему же процент недобро-
качественной продукции так 
снизился?

Еще в 2003 году в России 
была принята система обяза-
тельной сертификации лекар-
ственных средств, а с 1 апреля 
2007 года было введено их 
обязательное декларирование. 
Теперь государство и произ-
водители перераспределяют 
функции контроля и обеспече-
ния качества лекарственного 
продукта. Два года назад был 
принят Федеральный закон 
«О лекарственных средствах». 
Закон есть, а законодательная 
база в отношении лекарств, 
тем не менее, оставляет же-
лать лучшего: об  изготовле-
нии, реализации, продаже, 
хранении и распространении 
лекарственных препаратов там 

ничего не сказано. Поэтому, 
как говорится, не пойман – 
не вор.

У фальшивой лекарствен-
ной продукции есть своя клас-
сификация, и в ней несколько 
пунктов. Например, препарат 
не производился указанным 
на упаковке производителем, 
хотя внутреннее содержание 
вполне может соответство-
вать оригинальному образцу. 
Иными словами, это фальси-
фикация упаковки. Или вме-
сто действующего вещества 
может быть индифферент-
ное, то есть не оказывающее 
лечебного эффекта, так на-
зываемая «пустышка»: мел, 
сахарная пудра. И последнее, 
самое страшное: препарат не 
соответствует химическому 
составу или в нем заменили 
основное вещество.

Фальшивая таблетка
Как преградить ей путь к больному
Ни для кого не секрет, что лекарства в наши дни – это то-
вар. И, надо сказать, весьма прибыльный. Каждый день 
появляется все больше и больше фирм, производящих 
лекарства. Кстати, многие из них в тот же день исчезают. 
Если на Западе компаний, которые занимаются продажей 
лекарств, 12-15, то в России – 2500-3000. Это только те, 
о которых известно. Фальшивые лекарства при таком 
количестве неизбежны. Но мы, больные, по привычке, 
идя в аптеку за нужным нам препаратом, считаем, что это 
средство лечения, а значит, с качеством проблем быть не 
должно. При этом при покупке товара у нас нет выбора. 
Мы, как правило, берем то, что предлагают, потому что 
просто-напросто хотим вылечиться.

Какие препараты подделы-
ваются чаще всего? Прежде 
всего – противовоспалитель-
ные препараты, антибиоти-
ки, препараты для лечения 
сердечно-сосудистых заболева-
ний, антибактериальные, анти-
гистамины. По названиям это 
но-шпа, ампициллин, фортум, 
клофаран, кавентон, ноотро-
пил, супрастин, тавигил.

Директор ГУЗ «Воронеж-
ский центр контроля качества 
и сертификации лекарствен-
ных средств» Олег Селютин 
предлагает в качестве реше-
ния проблемы максимально 
ужесточить контроль за про-
изводством лекарственных 
средств, для чего нужно иметь 
четкое законодательство об от-
ветственности за изготовление 
и распространение фальшивых 
препаратов. Также, по его 
мнению, необходимо ввести 
систему контроля качества 
в каждой аптеке, чтобы спе-
циалисты – фармацевты, про-

визоры, врачи – знали, чем 
они лечат.

В 2005 году в городе ввели 
единую информационную си-
стему контроля фальсифика-
тов, при которой все препараты 
при ввозе в область проходят 
регистрацию. В 2005 году было 
зарегистрировано 49 случаев 
фальсификатов, после введе-
ния программы, в 2006 году –  
уже 9, в 2007 – тоже 9. Значит, 
программа работает.

Нашему читателю, навер-
ное, больше всего интересно, 
на что следует обратить вни-
мание при покупке лекар-
ственных средств. Во-первых, 
не покупайте лекарства без 
предварительной консультации 
с врачом, во-вторых, при входе 
в аптеку обращайте внимание 
на уголок потребителя и со-
ответствующие документы. И 
наконец, посоветуйтесь с са-
мим работником аптеки перед 
покупкой лекарства. А если 
вас все же что-то не устроило, 
можете смело обращаться в 
«Воронежский центр контро-
ля качества и сертификации 
лекарственных средств» по 
телефону «горячей линии»: 
63-18-37. 

Анастасия БыркА.

 - Николай Васильевич, лич-
но для вас, что означает этот 
праздник?

- Этот праздник связан с 
лучшими годами жизни, с 
любимым делом, которому 
был предан и не мыслил себя 
без него. Это, прежде всего, 
воспоминания о молодости, 
о том, как все начиналось, о 
годах службы, о друзьях и со-
служивцах, которые многие 
годы были рядом.

- А как все начиналось?
- Не хотелось бы повторять 

стандартную и дежурную фра-
зу, что стать военным моряком 
я хотел с детства, но на самом 
деле так оно и было. Сразу по 
окончании школы мне это 
осуществить не удалось: я 
родился и вырос в селе Гвазда 
Бутурлиновского района, отец 
мой фронтовик, мать умерла 
рано, семья наша была боль-
шая, и нужно было матери-
ально помогать моим родным. 
Поэтому я приехал в Воронеж 
и устроился на авиационный 
завод, где работал сначала 
подручным, а затем кузнецом-
штамповщиком. Одновремен-
но учился на вечернем отделе-
нии механического факультета 
технологического института. А 
через год, когда обстановка в 
семье стала полегче, я поехал 
в Ленинград и, успешно сдав 
экзамены, поступил в Высшее 
военно-морское училище име-
ни Фрунзе на штурманский 
факультет.

- Большой был конкурс?
- Большой, двенадцать че-

ловек на место, тем более 
что из всех военно-морских 
высших учебных заведений  
это было самое старейшее 
и элитное. Оно было осно-
вано еще Петром Первым, 
и из его стен в разные годы 
вышли не только известные 
флотоводцы нашей страны, 
но и знаменитые художни-
ки, писатели, композиторы 
- Айвазовский, Станюкович, 
Римский-Корсаков и другие. А 
штурманский факультет в нем 
был самым престижным.

-Чем запомнились годы уче-
бы?

- Прежде всего, тем, что 
было очень интересно, каждый 
год проводилась штурман-
ская курсантская практика 
на кораблях Балтийского, 
Северного и Черноморского 
флотов. Учился я хорошо, имел 
высокие спортивные разряды 
по нескольким видам спорта и 
после окончания училища был 
направлен на Северный флот 
для прохождения службы на 
ракетной атомной подводной 
лодке.

Я быстро освоился и вошел 
в круг своих задач и обязанно-
стей. Служить начал в должно-
сти командира электронавига-
ционной группы штурманской 
боевой части АПЛ (БЧ -1).  
Впоследствии прошел все сту-
пени по служебной лестнице: 
командир группы, командир 
штурманской боевой части, 
помощник командира, стар-
ший помощник командира, 

Завтра - День моряка-подводника России

Их профессия - риск
В этот день сто два года назад император Николай Второй подписал Указ, согласно ко-
торому новый класс кораблей получил наименование «подводные лодки» и был включен 
в боевой состав Российского Военно-морского флота. Эта дата считается рождением 
подводного флота нашей страны, на долгие десятилетия определившая его неуклонно   
возрастающую «особую» роль в государственной военной доктрине.
«Мне посчастливилось служить во время самого яркого периода истории подводного 
отечественного флота, расцвета его мощи и силы, когда мы на протяжении десятилетий не 
только держали в постоянном напряжении нашего главного стратегического противника 
- США, а также блок НАТО, но и заставляли уважать себя весь мир,» - считает контр-
адмирал запаса Николай Ермаков. – И каждый из нас внутренне ощущал свою причаст-
ность к тому, что наша Родина является великой военно-морской державой, это особое 
чувство, которое не проходит с годами, независимо от объективной реальности».
Сегодня – беседа с Николаем ЕРМАКОВыМ.

Николай Васильевич  
ЕрмАкоВ – контр-адмирал 
запаса, председатель Во-
ронежской региональной 
общественной организации 
«колыбель русского флота», 
окончил Ленинградское выс-
шее военно-морское училище 
имени Фрунзе, командирские 
классы, военно-морскую ака-
демию, академию генераль-
ного штаба. Имеет пятьдесят 
два года выслуги на Северном 
флоте, досрочно получил 
воинские звания капитана 
второго и первого рангов. В 
тридцать девять лет получил 
звание контр-адмирала. Не-
однократно выполнял зада-
ния правительства и высшего 
командования, награжден 
орденами «красной звезды», 
«За службу родине», а также 
более двадцатью медалями 
различного достоинства, 
среди которых - «За боевые 
заслуги».

командир атомной подво-
дной лодки, начальник штаба 
дивизии, командир дивизии, 
начальник штаба эскадры, 
командир эскадры ракетных 
подводных лодок.

- Подводники ведут счет вре-
мени, проведенного под водой?

- Да, есть такая у нас тра-
диция, у меня за все время 
службы «стаж нахождения 
под водой» составил около 
пяти лет – это одиннадцать 
автономных походов, а так-
же выходы в море в качестве 
старшего на борту и руково-
дителем ракетных, торпедных 
стрельб, а также тактических 
учений.

- Долгое нахождение в зам-
кнутом пространстве во время 
длительных походов тяжело 
переносилось экипажем?

- Подводная атомная лодка 
- это сложный инженерно-
технический комплекс раз-
мером с пятиэтажный дом 
(в зависимости от проекта), 
и это не такое уж замкнутое 
пространство. Вот у космо-
навтов там, действительно, 
развернуться негде, и то они 
живут на станции по полгода. 
На наших лодках созданы хо-
рошие условия и для службы, 
и для отдыха, вахта четыре 
часа через восемь. Экипаж 
обязательно подбирался по си-
стеме тестирования, и в первую 
очередь по психологической 
совместимости, матросы были, 
как правило, со среднетех-
ническим образованием, все 
офицеры - исключительно с 
высшим.

- Впервые о крупной ава-
рии на нашей подводной лодке 
страна узнала в 1989 году, когда 
затонула АПЛ «комсомолец». 
А до этого, во времена завесы 
секретности, подобных аварий 
было много?

- В тех соединениях и объе-
динениях, в которых я служил 
и которыми затем командовал, 
ни одной тяжелой аварии не 
было. Я как командир очень 
серьезно подходил к подготов-
ке вверенных мне людей. И, 
прежде всего, строго спраши-
вал за техническое состояние 
кораблей. А так по флоту ава-
рии были, с гибелью людей и с 
потерей лодок.

- каковы были причины ава-
рийных ситуаций?

- Главных причин было две: 
первая – это, прежде всего, 
человеческий фактор - ошибки 
личного состава или просто 
потеря чувства опасности, 
вторая - выход из строя тех-
ники. Естественно, нигде это, 
как сейчас, не сообщалось, все 
было строго секретно.

- А вот авария на Северной 
Атлантике, недалеко от берегов 
Америки в октябре 1986 года, 
когда затонула наша лодка, и 
Горбачев позвонил рейгану, про-
информировав его об этом... Там 
какая была причина?

- Это случай с АПЛ К 219, 
там тоже был человеческий 
фактор:  обнаружили неис-
правность ракеты – утечку 
окислителя – и непонятно 

зачем решили эту шахту осу-
шить по водоотливной систе-
ме. Агрессивный окислитель 
разъел сальники и прокладки, 
вследствие чего запорная ар-
матура стала негерметичной 
и лодка начала постепенно 
наполняться водой.

- А «курск»?
- Вокруг лодки «Курск», по-

моему, слишком много слухов 
и домыслов. Это действитель-
но большая боль нашего на-
рода и черный день в истории 
отечественного подводного 
флота. Я хорошо знал эту лод-
ку, во время моей службы она 
была в составе моей эскадры, 
я не раз выходил на ней в море 
старшим на борту во время вы-
полнения ракетных и торпед-
ных стрельб. И я считаю, что 
там была ошибка торпедистов, 
нужно было аварийно всплыть 
и бороться за живучесть в над-
водном положении.

- отечественные подводные 
лодки по отношению к тем же 
американским были лучше или 
хуже?

- У нас всегда было преиму-
щество по трем позициям: 
мощнее ракеты, мощнее тор-
педное вооружение и выше 
запас плавучести. А главный 
недостаток - это высокая шум-
ность. Во второй половине 
восьмидесятых годов наши 
специалисты нашли решение 
этой проблемы, и были раз-
работаны проекты лодок, по 
качеству не уступающих аме-
риканским, но впоследствии 

они не были реализованы по 
причинам резкого уменьшения 
финансирования. Кроме того, 
у американцев была хорошая 
комплексная система дальнего 
гидроакустического обнару-
жения в Атлантике и на Тихом 
океане.

- А у нас была подобная 
система?

- Такой мощной и единой не 
было, были отдельные системы 
территориальные.

- как чувствовали себя в этой 
ситуации командиры наших 
лодок, зная, что американцы 
имеют некоторую фору?

- Конечно «неуютно», но я 
бы не сказал, что, опередив нас 
в создании такой системы, аме-
риканцы решили полностью 
все проблемы. На каждое дей-
ствие есть противодействие, 
в таких ситуациях многое за-
висело от тактического ма-
стерства наших командиров, 
слаженности и отработанности 
экипажа.

- какова была мощь ядерного 
арсенала подводного флота Со-
ветского Союза?

- Ядерный арсенал подвод-
ных лодок только Северного 
флота, где я служил, мог мно-
гократно уничтожить любого 
вероятного противника, а обо 
всем флоте судите сами.

- И Америку?
- Не имеет значения, лю-

бого.
- как вы пережили 1991 

год?
- Тяжело, конечно, и пре-

жде всего морально. Стало 
уменьшаться финансирование, 
пошли задержки денежного 
довольствия личному составу, 
с каждым годом меньше вы-
делялось средств на ремонт 
подводных лодок, из- за чего 
начались массовые списания 
их в утиль. Если до 1991 года 
на Северный флот приходило 
ежегодно по две лодки, то 
после 1991 года одна в четыре- 
пять лет. Сокращали экипажи, 
объединения, соединения, пу-
стели целые гарнизоны, резко 
сократились также выходы в 
море, что негативно влияло на 
практическую отработанность 
личного состава

 - как выходили из положе-
ния?

- Так же, как и вся страна 
в то время, «крутились», как 
говорится. Помню, приехав в 
отпуск к родителям, я пошел 
к тогдашнему губернатору 
Александру Яковлевичу Кова-
леву, представился, обрисовал 
ситуацию, сказал, что нужна 
помощь, предложил одну из 
лодок моей эскадры назвать 
«Воронеж». Он был не про-
тив, далее я побывал также и 
у мэра города Цапина Алек-

сандра Николаевича, мы все 
согласовали и впоследствии за-
ключили договор «о шефских 
связях». Я написал письмо на 
имя командующего Северным 
флотом, и приказом Главкома, 
АПЛ К-119 была названа «Во-
ронеж», а чуть позже подобный 
договор был заключен и с 
Курской областной админи-
страции, и АПЛ К-141 была 
названа «Курск». Потом это 
стало практиковаться в других 
соединениях и объединениях 
флота.

- Что собой представлял этот 
договор?

- Прежде всего, это была 
материальная помощь для лич-
ного состава, а также культур-
ная программа, обмен делега-
циями. Так, на АПЛ «Воронеж» 
проходили срочную службу, в 
основном, воронежские ребя-
та, затем это стало правилом и 
на других лодках, названных 
в честь других городов. Это, 
конечно, была для того вре-
мени весомая поддержка для 
целого ряда подводных лодок. 
Эту дружбу, уверен, надо про-
должать.

- расскажите об обществен-
ной организации «колыбель 
русского флота».

 Организация была созда-
на нашими земляками, во-
енными моряками запаса в 
1996 году. Когда я приехал в 
Воронеж в 2004 году, то сразу 
стал членом этой организа-
ции, а 17 февраля 2007 года на 
отчетно-выборной конферен-
ции делегаты избрали меня ее 
председателем.

- какие задачи перед собой 
ставите?

- Задач несколько: оказание 
помощи и поддержки ветера-
нам флота, поднятие престижа 
города Воронежа как колыбели 
Русского флота, поддержка 
морских кадетских классов, 
шефские связи с кораблями 
Военно-морского флота. Два 
года назад по инициативе 
нашей организации была до-
ставлена икона с мощами 
адмирала Ушакова, который 
причислен Русской церковью 
к лику святых. И сейчас эта 
икона находится в Успенско-
Адмиралтейском храме. В 
настоящее время прилагаем 
все силы, чтобы открыть в 
Воронеже военно-морской 
музей. Я писал и губернатору, 
и мэру с просьбой выделить 
для него помещение, но пока, 
к сожалению, вопрос так и не 
решен. Может быть, новая 
городская администрация от-
кликнется?

С е г о д н я  н а  в о р о н е ж -
ской земле проживает много 
моряков-подводников, в том 
числе и участников Великой 
Отечественной войны, про-
шедших не одну тысячу миль 
под водой. Пользуясь случаем, 
хочу от себя лично и от имени 
региональной общественной 
организации «Колыбель рус-
ского флота» поздравить всех, 
кто служил, кто в нелегких 
условиях служит сейчас, с 
Днем моряка-подводника Рос-
сии. Подводники - это люди 
особой категории в Военно-
морском флоте, их профессия 
характеризуется одним словом 
- риск. Всем доброго здоровья, 
успехов во всех земных и мор-
ских делах, и, чтобы не случи-
лось в жизни, всегда высоко 
нести честь Военно-морского 
флага.

Сергей кАчурин.

Наши земляки-подводники,  
погибшие на службе Отечеству  
в мирное время:

Лейтенант В.ЗИмИН (АПЛ «комсомолец»), кап. 3-го ранга 
Н.БЕЛоЗЕроВ, кап.-лейтенант С.кокурИН, кап.-лейтенант 
А. ШЕВЧук, ст. мичман И. ЕроСоВ, матрос Н.ПАВЛоВ 
(АПрк «курск»), мичман И. коТоВ (рДПЛ к-129), ст. матрос 
Н.кИЛьДюШкИН, матрос ПЕНькоВ (АПЛ к-19), старшина 
2 ст. Н.ЗАцЕПИН (АПЛ к-3). Их имена увековечены на мемори-
альной плите в успенско-Адмиралтейском храме г. Воронежа.

Атомный подводный ракетный крейсер «Воронеж».

Потребовался не один де-
сяток лет, чтобы  построить, 
настроить, отладить огромную 
водопроводную систему Во-
ронежа. Основное строитель-
ство объектов по увеличению 
мощностей и качеству водо-
снабжения и водоотведения 
пришлось на 80-е годы про-
шлого века.

К 2004 году Воронеж обе-
спечивали водой 9 круговых 
водозаборов, на них были 
расположены 351 скважина 
и 9 насосных станций. Та-
кое обширное хозяйство не 
могло не заинтересовать раз-
ного рода предприимчивых 
деятелей. Из-за неплатежей 
потребителей, большая часть 
которых такие же крупные 
предприятия, как «Водоканал 
Воронежа», «Водоканал» был 
искусственно подведен к бан-
кротству. С це-
лью спасения 
предприятия 
осенью того же 
года гендирек-
тор межрегио-
нальной само-
регулируемой 
организации 
арбитражных 
управляющих 
« С т р а т е г и я » 
Алексей Каря-
кин был назна-
чен внешним 
управляющим. 
В следующем году ситуация стала выправляться – с пред-
приятий должников удалось взыскать более 100 миллионов 
рублей. 

2006 год стал еще одним шагом вперед. Усилиями анти-
кризисного управляющего Алексея Карякина и его команды 
с предприятий должников было взыскано в общей сложности 
свыше 500 миллионов рублей. Наряду с решением текущих 
проблем в МУПе стали заботиться о перспективах развития, 
привлечении на производство молодых специалистов. К 
слову сказать, кадры вообще в жилищно-коммунальном 
хозяйстве Воронежа – одно из больных мест. С 2007 г. на 
«Водоканале» действует союз молодых специалистов, среди 
задач которого – повышение квалификации начинающих 
работников, подготовка кадрового резерва предприятия.

Но и со «старой» опытной и надежной гвардией нужно 
было поработать – улучшить атмосферу в коллективе пред-
приятия. Для себя Алексей Фёдорович и поставил задачу 
– сплотить людей, вселить в них чувство оптимизма, дух 
здорового соревнования, сделать действительно одной боль-
шой командой. Не будет преувеличением сказать, что многое 
уже достигнуто – работники «Водоканала» вместе работают и 
вместе отдыхают. Регулярно проводятся спартакиады, каждое 
лето работники демонстрируют свою ловкость в некоторых 
видах спорта – футболе, волейболе, армрестлинге и т.д.

В такой ситуации, конечно, уже можно говорить и о 
перспективах. Главная цель специалистов – круглосуточная 
подача воды. Воронежу не хватает около 100-120 тысяч ку-
бометров воды в сутки. Тут есть свои причины: вода подается 
в систему не из открытого водоема, как в других крупных 
городах, а из разведанных залежей подземных вод. Это на-
кладывает ряд технологических особенностей в очистку и 
подачу воды потребителям, а также структуру себестоимости. 
Кроме того, дефицит питьевой воды в городе обусловлен в 
первую очередь диспропорцией в строительстве жилья, объ-
ектов соцкультбыта и увеличением мощности городского 
водопровода.

С прошлого года «Водоканал» вступил в новую стадию 
развития. В конце прошлого года предприятием реализу-
ется программа по канализованию частного сектора. На 
«Водоканале» перешли от латания дыр в изношенных сетях 
к прокладыванию новых коммуникаций. Так, в ноябре про-
шлого года начали установку нового водовода, уникальность 
которого заключается в том, что часть дюкера проходит под 
водой. Сейчас на предприятии создается единая информаци-
онная база данных по сетям водопровода и канализаций, что 
позволит прогнозировать возможные аварии и рационально 
распределять воду.

Планов много. И есть желание, появляются возможности 
их реализовать, а главное – есть профессионалы, которым 
можно доверять. Своеобразной оценкой заслуг работников 
предприятия стали 12 грамот от администрации города и об-
ласти и более 30 подарков от администрации «Водоканала». 
Есть и высшие награды. Мастер очистных сооружений Ста-
нислав Гайдуков получил Почётную грамоту от Министерства 
регионального развития РФ, а начальнику ВПС 6 Александру 
Сергуткину и начальнику участка цеха водопроводной сети 
Евгению Воробьёву присвоено звание «Почетный работник 
жилищно-коммунального хозяйства России» . 

Директор департамента городского хозяйства Александр 
Ковалев поблагодарил коллектив за участие в жизни города, 
обеспечении самым важным в мире продуктом. И от ад-
министрации Воронежской области вручил руководителю 
предприятия почетную грамоту, которую коллектив МУП 
«Водоканал Воронежа» заслужил, заняв первое место по ре-
зультатам смотра-конкурса на лучшее состояние условий и 
охраны труда среди предприятий жилищно-коммунального 
хозяйства за 2007 года.

«Мы многое сделали за прошлый год и постараемся в этом 
сделать еще больше для улучшения системы водоснабжения 
и водоотведения, и должны сделать все, чтобы аббревиатура 
ЖКХ стала синонимом комфорта, качества услуг и современ-
ных технологий», - говорит антикризисный управляющий 
Алексей Карякин, и с ним соглашается профессиональная 
команда МУП «Водоканал Воронежа».

Галина рОХМин.

Они дают  
нам воду
Вода всегда была и остается незаменимой частью нашего 
быта. Пользуясь ею ежедневно, мы редко задумываем-
ся о том, кто и каким образом обеспечивает нас этим 
богатством. Только в Воронеже на водоснабжении и 
водоотведении в МУП «Водоканал Воронежа» трудятся 
около трех тысяч человек. В канун Дня работников ком-
мунального хозяйства со сцены городского Дворца куль-
туры, без преувеличения, отмечалось, что от четкости и 
слаженности работы коллектива этого муниципального 
предприятия зависит жизнь почти миллионного мега-
полиса. В адрес виновника торжественного собрания - 
коллектива – было сказано много теплых слов. Лучшие 
по итогам прошлого года получили награды. Конечно 
же, по традиции руководители подвели итоги работы 
предприятия, говорили о производственных планах, об 
улучшении качества воды и ее круглосуточной подаче. А 
лейтмотивом торжества стали слова (точнее всего опи-
сывающие роль воды в человеческой жизни) известной 
песни «без воды и не туды и не сюды».

Справка: 
История цивилизован-
ного обеспечения водой 
Воронежа начинает-
ся с 1869 года, когда 
почетный гражданин 
города купец Степан 
Лукьянович Кряжов по-
жертвовал средства на 
строительство городско-
го водопровода. Первая 
водокачка представляла 
собой кирпичное здание, 
включавшее паровую 
водоподъемную машину, 
водонапорную башню и 
несколько деревянных 
труб, правда, уже на сле-
дующий год для устрой-
ства водопроводной сети 
по инициативе городской 
управы были заложены 
чугунные трубы.
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРОДАМ
ВАЗ-21093

1994г. вып., 
цвет темно-вишневый, 

короткое крыло, низкая панель, 
литые диски, хорошая резина, 

не ремонтировался, 
в аварии не был, 

пробег – 250 тыс. км, 
60 тыс. руб. 

Тел. 47-27-75.

Продам 
мотоцикл 

«Днепр МТ1036», 
красный, 1981г.в., 

не эксплуатировался. 
Тел. 89107320078.

Адрес: г.Воронеж, пр.Революции, 29а. Тел.: 519788. 
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Свво о Гос. аккредитации серии В 
от 28 декабря 2004 г. №003308. 

Лиц. серии А от 20 июля №161017..

МОСКОВСКИЙ ИНСТИТУТ СОВРЕМЕННОЙ ЭКОНОМИКИ
ПРОВОДИТ КРУГЛОГОДИЧНЫЙ НАБОР СТУДЕНТОВ ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:

бухгалтерский учет, анализ и аудит;
экономика и управление;
психология.  Зачисление по результатам собеседования.

Формы обучения: заочная, дистанционная, индивидуальная.
Для учащихся 1011х классов работает группа довузовской подготовки, по результатам 

аттестации которой проводится зачисление без экзаменов на ускоренное обучение.
Продолжительность обучения – 5 лет, на базе высшего образования – 3 года, 

среднего специального – 4 года.

Реализуем с отсрочкой платежа до 1.12.2008 года

ТОРГОВЫЙ ДОМ: 
г. Воронеж, ул. Дорожная, 36. 
 Тел.: (4732) 63-28-59 доб.1-90; 39-11-33.

с Перелёшинского 
семенного завода

Возможно протравливание и дражирование семян.
Сертифицировано.

с Перелёшинского 
семенного заводаСЕМЕНА

ТОРГОВЫЙ ДОМ:

Возможно протравливание и дражирование семян.

СЕМЕНАСЕМЕНА
сахарной свеклы
сорта «Рамонская-47» (урожай 2003 года)

Для работы в должности руководителя 
Представительства инжиниринговой организации 

ЗАО «Концерн Титан-2» в г. Нововоронеже 
на строительстве Нововоронежской АЭС 

ТРЕБУЕТСЯ СПЕЦИАЛИСТ 
с высшим профессиональным строительным

образованием (государственные вузы), 
имеющий опыт работы руководителем в генподрядных, 

инжиниринговых организациях.

Заработная плата 70 000. 

Резюме отправлять по факсу (81369) 2-29-61; 
по электронной почте tga@titan2.sbor.ru.

ОБОРУДОВАНИЕ ДЛЯ МАГАЗИНОВ, 
РЕСТОРАНОВ, КАФЕ

Тел.: (4732) 472455, 253155.

КОМПАНИЯ «ТОРГОВАЯ ВИТРИНА»

www.tvitrina.ru
Товар сертифицирован.

г.Воронеж, ул.Лизюкова, 78.

Липецкая обл., Добринский 
р-н, с.Дубовое, ИП Королев С.А. 

ИНН312005264012. 

СЕМЕНА 
ЯЧМЕНЯ 
пивоваренного

Тел.: (47462) 41343, 
41435, 41477.
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НАША «КОММУНА» ЕСТЬ В СИСТЕМЕ

НА ЗАВОД ПО УБОЮ ПТИЦЫ И НА ПЛОЩАДКУ ПО ОТКОРМУ ПТИЦЫ. 
Иногородним специалистам предоставляется 

благоустроенное жилье для проживания.

ООО «ЛИСКо Бройлер»
ТРЕБУЮТСЯ ВЕТЕРИНАРНЫЕ ВРАЧИ 

с опытом работы: 

Обращаться в отдел кадров по адресу: 
г.Лиски, ул.Монтажников, 1. Тел.: (47391) 3-51-57, 3-12-07.

РЕКЛАМА.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении открытого конкурса на право заключения 

договоров аренды объектов недвижимости
22 апреля 2008г. в 11 часов 00 минут по адресу: город Воронеж, ул.Ленина, 86, в здании 

главного учебного корпуса, в комнате 217, состоится открытый конкурс на право заключения 
договора аренды объектов недвижимости, находящихся в оперативном управлении ГОУ ВПО 

«ВГПУ» на срок не менее полугода (с последующей пролонгацией договора аренды).

№ 
лота

Адрес 
объектов

Характеристика 
помещения

Площадь, 
кв. м

Ставка арендной 
платы за 1 кв. м, 

в месяц

Сумма 
арендной 

платы 
годовая, руб.

1. Воронеж, 
ул.Ленина, 86

часть здания столовой, 
комнаты № 4, 5, 13, 

14 – 1-го этажа, 2-й этаж, 
комнаты № 2, 3, 4, 5, 6

234 261, 58 733786,56

Воронеж, 
ул.Ленина, 86

К. 58 главного 
уч. корпуса под буфет 26,7 348, 83 93200

Воронеж, 
ул.Советская, 6

К. 51 учебного корпуса 
№ 4 под буфет 6,2 203,25 32950

Особое условие – участниками конкурса могут быть юридические и физические лица, имеющие 
опыт работы  в общественном питании.

Организатор конкурса – ГОУ ВПО «Воронежский государственный педагогический универси-
тет» - г.Воронеж, ул.Ленина, 86.

Конкурсная документация выдается на основании заявления претендента на участие в конкурсе. 
Заявления на получение конкурсной документации принимаются по рабочим дням с 10.00 до 13.00 
по адресу: г.Воронеж, ул.Ленина, 86, главный корпус, комната 127-а, тел. 55-19-49.

Заявки на участие в конкурсе принимаются с 20 марта 2008г.
Конкурсные заявки должны быть представлены не позднее 11 часов 00 минут 21 апреля 2008г. 

по адресу: г.Воронеж, ул.Ленина, 86, главный корпус, комната 127-а.
Конкурсные заявки должны сопровождаться обеспечением заявки в конкурсе. Размер обеспе-

чения заявки на участие в конкурсе составляет 25% начальной ставки арендной платы за 1 кв. м 
в год без НДС.

Вскрытие конвертов с конкурсными заявками состоится в 11 часов 00 минут 22 апреля 2008 г. 
по адресу: г.Воронеж, ул.Ленина, 86, главный корпус, комната 217.

Рассмотрение конкурсных заявок будет проведено в течение трех дней.
Победитель конкурса возмещает затраты по проведению конкурса по выигранному лоту.

РЕАЛИЗУЕТ СЕМЕНА:
ГИБРИДНОЙ КУКУРУЗЫ: 

«Росс-197», «Каскад-195»
ПОДСОЛНЕЧНИКА: 

сорта: «Енисей», «Воронежский-638»
гибриды: «Вейделевский-99», 
«Лучафэрул», «Донской-22»

Тел. (47362) 55-2-21. Ре
кл

ам
а.

Семеноводческое хозяйство ООО «Нива»

Се
рт

иф
иц

ир
ов

ан
о.

ИЗВЕЩЕНИЕ
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заклю-
чить государственный контракт на поставку радиостанций в рамках областной 
целевой программы: «Профилактика правонарушений в Воронежской области 
на 2007-2011 годы». 

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской 

области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Перфильева Марина Юрьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответ-

ственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Копцова Оксана Александровна.
3. Государственный заказчик: Главное управление внутренних дел по 

Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Володарского, д.39.
Почтовый адрес: 394690, г. Воронеж, ул. Володарского, д.39.
Номер контактного телефона (4732) 51-13-66.
Контактные лица: Яковенко Игорь Николаевич.
4. Предмет государственного контракта. Количество поставляе-

мого товара. Место поставки товаров. Начальная (максимальная) 
цена контракта.

Предмет государственного контракта: поставка радиостанций.
Количество поставляемого товара: 579 комплектов.
Место поставки товаров: г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 100а.
Начальная (максимальная) цена контракта: 5 832 000 руб.
5. Срок, место и порядок представления документации об аук-

ционе.
Документация об аукционе представляется по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. 

Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе 
со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего 
извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного 
лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, 
телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: 
www.gfu.vrn.ru

В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по 
электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или 
вручение с опозданием документации об аукционе.

6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе.
Прием заявок осуществляется уполномоченным органом по адресу: 394036, 

г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101 с 19 марта 2008г. (в рабочие дни с 
9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 7 апреля 2008г. (до 15 часов 
30 минут).

7. Место, дата и время рассмотрения заявок на участие в аук-
ционе.

Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной 
комиссией с 15 часов 30 минут 7 апреля  2008г. по московскому времени по 
адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

8. Место, дата и время проведения аукциона.
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом «17» апреля 2008г. в 

12 часов 00 минут по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производ-

ство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной 
системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

10. Размер обеспечения заявки на участие в аукционе: 5% от на-
чальной (максимальной) цены контракта.

Реестровый номер торгов 065

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: главное управление социального развития Воронежской 

области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью 

«Новация».
2. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80,  «14» марта  2008 г. 

Аукцион начал проводиться в 11 часов 05 минут по московскому времени.
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе:
1. Барсукова Наталья Николаевна - председатель комиссии -  заместитель руководителя 

главного финансового управления Воронежской области;
2. Корнеева Татьяна Владимировна - заместитель пред седателя комиссии - начальник 

отдела организации и проведения торгов и аукционов главного финан сового управления 
Воронежской области;

3. Духанина Ирина Владимировна - заместитель пред седателя комиссии - ведущий 
консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного финан сового 
управления Воронежской области;

4. Перфильева Марина Юрьевна - секретарь комиссии - ведущий консультант отдела 
организации и проведения торгов и аукционов главного финан сового управления Во-
ронежской области;

5. Фирсова Ольга Анатольевна - секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации 
и проведения торгов и аукционов главного финан сового управления Воронежской области;

Члены комиссии:  
6. Дудецкая Тамара Васильевна - ведущий консультант отдела организации и проведения 

торгов и аукционов главного финан сового управления Воронежской области;
7. Зяблова Тамара Сергеевна - ведущий консультант отдела организации и проведения 

торгов и аукционов главного финан сового управления Воронежской области;
8. Панченко Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного 

финансового управ ления Воронежской области;
9. Кабанова Анна Петровна - начальник отдела координации казначейского исполнения и 

формирования областного заказа главного управления социального развития;
10. Пегарьков Владимир Семенович - директор ОГУ «Воронежский областной центр 

учреждений социального обслуживания населения»;
11. Воробьев Владимир Александрович - заместитель директора ООО «Новация»;
12. Гришаева Яна Анатольевна - юрист ООО «Новация»;
13. Глушкова Екатерина Леонидовна - экономист ООО «Новация».
В состав аукционной комиссии входит 13 (тринадцать) членов. Заседание проводится в 

присутствии 10 (десяти) членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Предмет государственного контракта. Количество поставляемых товаров. 

Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):
Предмет государственного контракта: поставка продуктов питания.

№ 
лота Наименование товаров Единица 

измерения Количество

Начальная 
(максимальная) 
цена контракта 

(цена лота), руб.

14 марта  2008 г. №035-б. Реестровый номер торгов 035

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на  право заключить государственные контракты на поставку продуктов питания субъектами малого предпринимательства

1
 Мясо (цыплят), бройлеры, 
1-й категории, потрошеные 

(вес не менее 1 кг)
кг 4 112 328 960,00

Срок поставки товаров: с 01 мая по 31 июля 2008г.
Источник финансирования заказа: областной бюджет. 
5. Сведения об участниках аукциона
Лот №1

Номер 
участника 
аукциона

Наименование (для юридического 
лица), фамилия, имя и отчество 

(для физического лица)

Место нахождения 
(для юридического лица), 

место жительства 
(для физического лица)

2 ООО «Логистика. Груз. Транспорт» г. Воронеж, ул. Космонавтов, 2

3 ООО «Логус-Агро»
396336, Воронежская область, 

Новоусманский район, 
с. Отрадное, ул. Луговая, 19

6. Сведения о победителе аукциона и участнике, который сделал 
предпоследнее предложение о цене контракта:

Лот №1: 
Победитель аукциона: 
ООО «Логус-Агро», 396336, Воронежская область, Новоусманский район, с. Отрадное, 

ул. Луговая, 19.
Предложение о цене контракта: 325670,40 руб.
Участник, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: 
ООО «Логистика. Груз. Транспорт», г. Воронеж, ул. Космонавтов, 2.
Предложение о цене контракта: 327315,20 руб.
Аукцион окончен  14 марта  2008 г. в 11 часов 14 минут по московскому времени.
Сведения о товарах, предлагаемых к поставке победителе аукциона и участником аукциона, 

сделавшим предпоследнее предложение о цене контракта, представлены в приложении к 
настоящему протоколу. 

7. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной 

комиссии:
Председатель комиссии Барсукова Н.Н. 
Заместитель председателя комиссии Корнеева Т.В.  
Заместитель председателя комиссии Духанина И.В. 
Член комиссии Фирсова О.А. 
Член комиссии Дудецкая Т.В. 
Член комиссии Зяблова Т.С. 
Член комиссии Кабанова А.П. 
Член комиссии Воробьев В.А. 
Член комиссии Глушкова Е.Л. 
Секретарь Перфильева М.Ю. 

Приложение к протоколу рассмотрения заявок на участие в аукционе №035-б от 14.03.2008 г.
Сведения о товарах, предлагаемых к поставке ООО «Логус-Агро»

№ 
лота Наименование и характеристики товаров Единица 

измерения Количество Полное наименование, наименование производителя и места 
происхождения товаров, предлагаемых к поставке

1  Мясо (цыплят), бройлеры, 1-й категории, 
потрошеные (вес не менее 1 кг) кг 4 112 ЗАО «Приосколье», Белгородская обл., Новооскольский район, 

станция Холки
 

Сведения о товарах, предлагаемых к поставке ООО «Логистика. Груз. Транспорт»

№ 
лота Наименование и характеристики товаров Единица измерения Количество Полное наименование, наименование производителя и места 

происхождения товаров, предлагаемых к поставке

1  Мясо (цыплят), бройлеры, 1-й категории, 
потрошеные (вес не менее 1 кг)

кг 4 112 ЗАО «Приосколье», Белгородская обл., Новооскольский район, 
станция Холки

Председатель комиссии ____________________________________Н.Н. Барсукова                                  Секретарь комиссии_____________________________________М.Ю. Перфильева

ОПЛАТИТЬ УСЛУГИ СВЯЗИ МОЖНО ЧЕРЕЗ ИНТЕРНЕТ
У абонентов ОАО «ЦентрТелеком» стало больше возможностей для оплаты услуг связи. Теперь оплату 

можно производить не только в тех точках, где она принималась ранее, но и через Интернет. 

Платежной системой «Киберплат» совместно со своими партнерами реализован сервис оплаты 
услуг связи, предоставляемых ОАО «ЦентрТелеком», с использованием электронных денег и Интернет-
кошельков.

Абоненты ОАО «ЦентрТелеком» могут воспользоваться данным сервисом оплаты на сайтах компаний 
ЗАО «Центр Интернет Платежей» http://roboxchange.com 

и ЗАО «Информационно-процессинговый центр» адрес сайта:
http://www.w1.ru/map/about/providers/municipal
Расчеты за оказанные услуги производятся по договору с Коммерческим Банком «Платина». 
Справки по телефону в Воронеже - 069, в районах области – в узлах связи.

Служба информационно-аналитического обеспечения
Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком».

ИЗВЕЩЕНИЕ
18 апреля 2008 г. в 10 часов состоится общее собрание заинтересо-

ванных лиц (смежных землепользователей) для участия в согласова-
нии границ земельных участков, выделенных в счет земельных долей, 
в границах бывшего СХА колхоз «Лосево» в Семилукском районе.

Кадастровые работы проводятся по заказу ООО «Лосево» (адрес: 
Воронежская обл., Семилукский р-он, с. Лосево, ул. Центральная,4), 
Воронежским филиалом ФГУП «Южное АГП» (адрес: г.Воронеж, ул. 
Сакко и Ванцетти,61, тел. 55-64-38)

Ваша явка или явка Вашего представителя с доверенностью, под-
тверждающей его полномочия участвовать в согласовании границ 
земельных участков и подписывать соответствующие документы, 
необходима. Ваше отсутствие не является препятствием для про-
ведения кадастровых работ.

Собрание состоится по адресу: г. Воронеж, ул. Сакко и Ванцетти,61, 
тел. 55-64-38.

ДОМОЛИНК СТАНОВИТСЯ ДЕШЕВЛЕ
Введены новые тарифные планы для тех абонентов Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком», 

которые пользуются или собираются подключиться к услуге скоростного доступа в Интернет – 
Домолинк. 

Приказом Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком» №55 с 01.03.2008 вводятся в действие новые тарифные 
планы для физических лиц по услуге «Домолинк». 

Новые тарифные планы приведены в таблице:

Наименование 
тарифного плана 

Скорость 
доступа 

Трафик, включенный 
в абонплату 

Абонплата 
руб./мес. 

СуперЛинк128 до 128 кбит/с без ограничений 600 руб.
СуперЛинк256 до 256 кбит/с без ограничений 900 руб.
СуперЛинк512 до 512 кбит/с без ограничений 1700 руб. 

С 01.03.2008 г. закрываются для подключения новых абонентов существующие тарифные планы ЭкспрессЛинк128 
и ЭкспрессЛинк256.

Тарифные планы ЭкспрессЛинк 128 и ЭкспрессЛинк256 будут продолжать действие до тех пор, пока на указанных 
тарифных планах будут зарегистрированы абоненты. 

Абоненты, желающие изменить действующий у них тарифный план или подключиться к услуге Домолинк, могут 
обратиться в Центры по работе с клиентами ОАО «ЦентрТелеком».

Справки по телефону 0-69 или в Центрах по работе с клиентами Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком».
Служба информационно-аналитического обеспечения Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком».

Интригующее 
начало

Есть основания полагать, что 
стартовавший 14 марта чем-
пионат России по футболу 
в премьер-лиге пройдет под 

знаком более высокого качества, чем 
большинство предыдущих.

Свои предположения я строю с 
учетом результата первого матча в 
Грозном,  в котором местный «Терек» 
проиграл самарским «Крыльям» - 0:3. 
На трибунах новенького стадиона 
имени Билимханова, возведённого 
в кратчайшие сроки, можно было 
встретить и руководство Чеченской 
республики во главе с президентом 
Рамзаном Кадыровым, и руководство 
Российского футбольного Союза во 
главе с президентом Виталием Мутко. 
Что обычно происходило в случаях 
присутствия на игре таких высоких сто-
рон и чего можно было ждать на празд-
нике, которого чеченские болельщики 
не видели 14 лет?! В 99 случаях из 100 
раньше торжествовала в итоге друж-
ба - соперники порадовали бы живой 
игрой, красивыми голами и разошлись 
с миром под аплодисменты зрителей. 
А в нынешнем факте при наличии 
первых двух составляющих отсутствует 
третья. То есть верх взял спортивный 
принцип, и сие обстоятельство вселяет 
надежду, что договорные матчи нашего 
чемпионата выходят из моды.

Кстати, инспектировал эту встречу 
воронежец Рудольф Ходеев, тоже вы-
разивший удовлетворение содержанием 
футбола на новеньком стадионе в Гроз-
ном. «Зрители не оставили «белых пятен» 
на трибунах, все 10 тысяч мест были за-
няты, - подчеркнул главный инспектор, 
- а ложа прессы и вовсе не вместила всех 
репортеров, освещавших игру».

Еще один наш земляк, Владимир 
Степанищев, обслуживавший в каче-
стве бокового арбитра главный поеди-
нок первого тура между чемпионом и 
серебряным призером прошлогоднего 
чемпионата – «Зенитом» и «Спар-
таком», тоже отмечает, что никто из 
соперников не держал в уме нулевого 
варианта исхода поединка. И питерцы, 
и москвичи жаждали только победы. 

«Весеннее неравнодушие» прояви-
ли, в общем-то, все участники про-
цесса, как результат – три победы в 
гостях из восьми встреч.  К той, что 
случилась в Грозном, приплюсуйте 
удачу «Рубина» в Москве над «Ло-
комотивом» - 1:0, ну, и «Амкар» на 
выезде не оставил «Химкам» никаких 
шансов – 3:0. Вспомните, когда еще 
мы являлись свидетелями подобного 
старта чемпионата страны?

Юрий КОДЕНЦЕВ.
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Ответы на сканворд (15 марта)

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 390088. Ул.Комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции 
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА» 

«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ» 
«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»

Краснодарский край

вы можете сделать заявку на 
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:

«ФАКТ» г. Брянск

РЕКЛАМА

390088390088

Филиал ведет обучение по специальностям 
высшего профессионального образования:

040101 «Социальная работа»; 080105 «Финансы и кредит»; 
030501 «Юриспруденция».

Форма обучения - очная и заочная на контрактной основе и за счет средств 
федерального бюджета. Предоставляется отсрочка от армии для студентов 

очной формы обучения. Государственный диплом.
За справками обращаться в приемную комиссию по адресу: 

г. Воронеж, ул. Ленинградская, 62 (ост. «Арзамасская»), каб.106,
ежедневно с 9.00 до 18.00, тел.: 49-77-51,54-70-73,54-73-59.

Государственное образовательное учреждение
 высшего профессионального образования 

«Российский государственный социальный университет» 
филиал в г. Воронеже

П Р И Г Л А Ш А Е Т на

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ,
20 апреля в 12.00 по адресу: г. Воронеж, левый берег, 

ул. Героев стратосферы,12, второй учебный корпус университета
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